

BAB V

KESIMPULAN, SARAN DAN PENUTUP

A. KESIMPULAN

Sebagai akhir dari pembahasan skripsi ini, maka penulis dapat menyimpulkannya sebagai berikut:

1. Kehidupan keagamaan masyarakat Kecamatan Batu bisa dikatakan harmonis dan rukun dalam kesehariannya. Hal ini dikarenakan kehidupan bermasyarakat antar pemeluk agama dapat berjalan dengan rukun dan damai. Walaupun ada perbedaan yang cukup mendasar di antara mereka tetapi, itu bukanlah menjadi alasan satu-satunya untuk tidak dapat hidup berdampingan.
2. Upaya-upaya yang dilakukan oleh para Pemuka Agama dalam membina umatnya cukup bervariasi dengan berbagai macam metode, cara dan media. Kesemua ini adalah sebagai suatu bentuk pembinaan kepada masing-masing umatnya untuk lebih meningkatkan pemahaman dan pengamalan terhadap ajaran-ajaran agamanya.
3. Peranan para Pemuka Agama Kecamatan Batu dalam membina umatnya adalah cukup aktif. hal ini bisa dilihat pada berbagai upaya-upaya yang dilakukannya dalam membina masing-masing umatnya. selain itu dari angka prosentase

yang ada menyebutkan bahwa 30 % aktif dan 62 % cukup aktif dan apabila dilihat pada keberhasilannya menumbuhkan kehidupan keagamaan yang harmonis di Kecamatan Batu adalah 72 %, berarti adalah kriteria yang baik.

B. SARAN-SARAN

Adapun saran-saran yang perlu disampaikan untuk meningkatkan peranan Pemuka Agama dalam membina umatnya, terutama di Kecamatan Batu serta untuk pencapaian kehidupan yang harmonis intern umat beragama, antar umat beragama dan dengan pemerintah, yaitu:

1. Pemuka Agama hendaknya lebih meningkatkan peranannya dalam membina umatnya serta ada upaya-upaya yang lebih fariatif dalam pembinaan.
2. Hendaknya antara Pemuka Agama, Tokoh masyarakat, pemerintah dan umat ada kerja sama dan komunikasi yang berimbang sehingga terwujud komunikasi timbal balik yang saling menunjang.
3. Terhadap para Pemuka Agama hendaknya ada imbalan yang pantas dan jaminan kesejahteraan hidupnya, sehingga para Pemuka Agama lebih optimal dalam berbagai upayanya karena seringkali para Pemuka Agama terutama agama Islam, kesejahteraan hidup para Pemuka agamanya kurang diperhatikan oleh banyak pihak.

C. PENUTUP

Alhamdulillah, penulis panjatkan atas Rabbul Izzati, sebab Rahmat, Taufik dan Hidayah-Nyalah yang selama ini menyertai perjuangan penulis dalam menyelesaikan skripsi ini dengan daya dan kemampuan yang ada. Dan semoga shalawat dan salam tetap terlimpahkan kepada Nabi Muhammad SAW. beserta para sahabat dan pengikutnya.

Dalam penyusunan skripsi ini penulis telah berusaha semaksimal mungkin agar terhindar dari kekeliruan dan kesalahan, sehingga penulis berharap penulisan skripsi ini dapat mendekati kesempurnaan.

Akhirnya penulis panjatkan do`a, semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi pribadi penulis, Almamater, pembaca dan masyarakat luas. Amien ya rabbal `alamin.